

第86回

浪江町の記録誌

※2024年3月の毎日新聞記事を元にした文章です。

校閲し、直すべきところを指摘してください。

学べるゲラ

「昨年 + 10年以上かけて」
「- 遺伝感があるため」
- 安

く、昨年完成させ

「先祖たちが千年も昔から生活してきたところ。申し訳なさを感じた」。福島県浪江町赤字木地区の今野義人さんは昨年、仲間とともに10年以上かけて地区の歴史を800ページ以上の記録誌にまとめた。

岸部や市街地は、新たに住宅や商業施設が建ち始めている。一方、山間部は一部の道路とその周辺部などを除き、今だ除染が手つかずの場所が多い。

2011年秋、国の担当者の「手を掛けなければ100年は帰れないだろう」と説明を受けた今野さんは言葉を失った。

「(事故前は)不便な面もあるが幸せな生活だった」。紅葉の

川地区出身の斎藤基さんは、14年

に及んだ避難生活の間、父や妻、

古くからの仲間を次々亡くした。

「地域を何らかの形で再生したい」と毎週、避難先の同県大玉村から

片道約2時間かけて自宅や農地が西にあたり、事故後の風向きなど

1. 310平方キロ
2. 3.1万ヘクタール

帰還困難区域約309km²
(2024.12/27現在)

浪江町 面積の8割
双葉町 町内の85%
大熊町 50.9% 4004ha
富岡町 8.5km²
飯館村
葛尾村
南相馬市

特定復興へは
避難指示と解除
されない?
「帰還困難区域」
にする?

?
に通いく。

「20時間かけて」を受ける重労働を
補いたい。現状では「手×山を続けて
いる」につながって
しまっているため。

荒れないよう手入れを続けていく。

いじの桑原信一さんも「このま
ま荒らしておきたくない」と自宅

の草刈りを欠かさない。

先祖代々の土地は守りたいと心

血を傾ける住民たちの中には、高
齢世代が多い。記録誌をまとめた
うちの一人である今野邦彦さんは、
復興が目に見えて進まない古里の
姿に危機感を募らせる。「何もな
くなつて、忘れられてしまうのが
一番怖い」

心 血を注ぐ
心魂を傾ける